

	Pg Journal	Pg Dossier	<b>Vendredi 11 Avril 2008</b>
	1	1/1	

### **UE-Energie: la libéralisation a échoué selon Gérard Mestrallet (Suez)**

ENERGIE-ÉLECTRICITÉ-DÉCHETS-EAU-UE-CONCURRENCE - 11/04/2008 12h02 - AFP

PARIS, 11 avr 2008 (AFP) - Le PDG du groupe d'énergie et de déchets Suez, Gérard Mestrallet, a estimé vendredi que la libéralisation du marché européen de l'énergie avait échoué, en réclamant une véritable "politique" européenne en matière d'énergie.

"La libéralisation a raté car les prix n'ont pas baissé", a déclaré M. Mestrallet devant l'Association des journalistes économiques et financiers.

Persuadé que "l'ouverture à la concurrence fait baisser les prix toutes choses égales par ailleurs", M. Mestrallet a accusé le manque de capacités de production et d'interconnexions électriques en Europe.

"L'Europe a joué le jeu du pur marché sans se poser des questions très simples: est-ce qu'il y a assez d'électricité pour l'Europe ? La réponse est non. (...) Est-ce que l'électricité circule d'un pays à l'autre, non", a-t-il affirmé.

Le futur président du groupe fusionné GDF Suez a déploré que l'Europe, qui bien qu'étant "la plus grosse zone de consommation d'énergie au monde" soit "la seule à ne pas avoir de politique géostratégique énergétique".

Il a aussi regretté que l'Europe ait fait une "distinction, dangereuse et inutile, entre" les filières du renouvelable et celles du nucléaire, alors qu'elle aurait pu se fixer un objectif "plus ambitieux" en disant "nous voulons 40% d'énergie en Europe qui n'émet pas de CO2".

Alors que Suez doit fusionner avec GDF d'ici fin juin, M. Mestrallet a affirmé que "la construction du grand marché européen suppose qu'on puisse construire de grands ensembles transnationaux".

are/mw/hel

### **Flamme olympique: "nous sommes des amis de la Chine" (PDG de Suez)**

CHINE-TIBET-DROITSHOMME-JO-2008-SPORT-ÉNERGIE-ENVIRONNEMENT - 11/04/2008 11h33 - AFP

PARIS, 11 avr 2008 (AFP) - Le patron de Suez, Gérard Mestrallet, a affirmé vendredi que son groupe d'énergie et de déchets était un "ami" de la Chine et qu'il ne fallait "pas humilier le peuple chinois", à propos des incidents qui ont émaillé le passage lundi à Paris de la flamme olympique.

"Nous sommes des amis de la Chine et nous souhaitons le rester. Je crois que l'ouverture de la Chine sur le monde est une nécessité", a déclaré M. Mestrallet devant l'Association des journalistes économiques et financiers.

"Il faut respecter le peuple chinois. Pour les asiatiques la notion de ne pas perdre la face est quelque chose de très important. Il ne faut pas humilier le peuple chinois", "ne pas (les) froisser", a-t-il ajouté.

Le PDG de Suez a rappelé que "le jour même du passage de la flamme" à Paris, Suez Environnement, la branche eau et déchets du groupe, avait annoncé le rachat de 15% du capital de "la première société d'eau chinoise", Chongqing Water Group (CWG), pour 140 millions d'euros.

Des manifestants pro-Tibétains ont harcelé lundi les porteurs de la flamme olympique à Paris, obligeant finalement les organisateurs à interrompre le relais avant son terme.

are/mw/phi